



CELA International University
Universidad Chilena de Teología Evangélica
Departamento de Extensión
Seminario: Desafíos de la fe en una sociedad laica
Relator: Profesor Rodolfo Torres Valdés
profesor.rodolfotorres@gmail.com

Secularismo, laicismo y evangelicalismo en América Latina **Del versus a la sinergia**

Presentación

De más está decir que el cristianismo es la religión supra mayoritaria del continente americano, y a excepción de los Estados Unidos de América y del Canadá, cuya versión predominante es el protestantismo, desde México hasta Chile domina el catolicismo.

Al nacer con las naciones pos colombianas, el catolicismo dominaba en todas las esferas de la sociedad, y se puede decir que el catolicismo en América Latina era no solo omnipresente, sino también omnipotente, así que por la emergencia de las nuevas ideas liberales, era natural que se fuera perdiendo la influencia de la iglesia católica en la sociedad, y eso es el secularismo, es la pérdida de la influencia religiosa católica en la sociedad, las personas ya no se guían por las ordenanzas religiosas, y los Estados construyen una institucionalidad cada vez más laica. El laicismo es la etapa política del secularismo, es decir, trata la eliminación de la presencia e influencia religiosa en el ámbito público.

Ahora, en esta materia, hay que reconocer una diferencia en el proceso secularista-laicista europeo y americano, en Europa el proceso crece y se fortalece, en América, y especialmente en América Latina, en algunos países un poco más rápido que en otro, lo que está pasando es un reemplazo, es decir, mientras el secularismo y el laicismo está afectando al catolicismo, el evangelicalismo está tomando su lugar, como en El Salvador, Guatemala, Brasil, etc.

Y la tesis de esta presentación, es esta, NO DESPRECIEN AL MUNDO EVANGELICO, porque es un aporte a las buenas costumbres, a la paz social, al orden público.

Lo voy a decir fuerte y claro, esta es mi convicción, si no existiera el evangelicalismo, varios países serían Estados Fallidos, incluido Chile.

La tesis en proposición, la voy a graficar con un video, que contiene el mensaje sincero de un gran senador.... socialista, me refiero al senador Fidel Espinoza. Reflexionemos sobre el mensaje, yo jamás me atrevería a calificar al senador como exagerado y mucho menos como mentiroso.

HAY CUATRO MILLONES DE EVANGELICOS

90% VOTO RECHAZO, ES DECIR, 3.600.000

RECHAZARON EL ABORTO....

Y, ¿tienen razón los evangélicos? Si, por supuesto

Un análisis, es cierto, rechazan el aborto porque va en contra de la voluntad de Dios, dice la biblia.

Pero, hay algo más, sí por supuesto.

El aborto es un método de control demográfico, como el caso de China, dada la cantidad de habitantes y los recursos limitados de que disponen, no puede tener más gente...

Pero, el caso de Chile es muy distinto. Lo diré de golpe, no hay tiempo para la élite.

Parto por decir, CHILE ES EL UNICO PAIS DEL MUNDO QUE NO TIENE UNA POLITICA DE POBLACIÓN.

Los países responsables, definen una política de población, es decir, tenemos 756.950 Km², tantas áreas agrícolas, tanto mar, es decir, nos alcanza para alimentar a 20, 30, o tal vez a 40 millones de habitantes, y somos apenas, 19,12 millones de habitantes.

Chile tiene cuatro mil kilómetros de litoral marítimo, y el mar es un refrigerador casi inagotable.

Chile, tiene un territorio más grande que España que tiene 505.990 km² - 47,35 millones

Chile tiene un territorio más grande que Japón que tiene 377.975 km² - 125,8 millones

Alemania 357.588 km² - 83,24 millones

Francia 543.940 km² - 67,39 millones

Chile, no requiere una política de aborto, sino al contrario, requiere una política de natalidad, de matrimonio. Hagamos cuenta que Chile es una iglesia, pero que decrece.

Chile tiene una tasa de crecimiento del 1,7% y para mantener la actual población necesita una de 2,3%

NO DESPRECIEN A ESTE MUNDO TAN IMPORTANTE DE NUESTRA SOCIEDAD

Gracias senador por sus sabias e iluminadas palabras, que también son ciertas.

¿NOS DESPRECIAN A NOSOTROS? Sí, sin duda alguna, y que conste que despreciar es mucho más allá que discriminar, ojo que discriminar es un delito en nuestro país, (Ley Zamudio).

¿Quiénes nos desprecian? Todos,

¿A quiénes se dirigen las palabras del senador? Bueno, hablaba con CNN Chile, pero, ¿A quiénes cree usted que se dirigía? A todos, a los Mass media, a sus colegas senadores, a los diputados, a los ministros, al jefe de Estado.

NO SIGAN PROMOVRIENDO LA SECULARIZACIÓN, LA LAICIDAD DEL ESTADO.

El mundo evangélico, ¿Qué quiere el mundo evangélico? Que en el país se respeten los valores cristianos.

QUEREMOS SEGUIR HACIENDO CLASES DE RELIGION EVANGELICA EN LAS ESCUELAS

QUEREMOS SEGUIR HACIENDO CAPELLANIA EN LAS CARCELES Y HOSPITALES

QUEREMOS SEGUIR HACIENDO CAPELLANIA EN LAS FFAA, ORDEN Y SEGURIDAD, EN LA MONEDA Y EN EL CONGRESO

QUEREMOS SEGUIR HACIENDO UN TEDEUM POR LAS AUTORIDADES

QUEREMOS TENER UNA SUBSECRETARIA DE ASUNTOS RELIGIOSOS EN LA SEGPRES

QUEREMOS TENER OFICINAS DE ASUNTOS RELIGIOSOS EN TODAS LAS MUNICIPALIDADES DEL PAIS.

QUEREMOS TENER UNA UNIVERSIDAD EVANGELICA, ES LO QUE NOS FALTA.

QUEREMOS QUE NUESTRO PAIS SEA, UN CHILE CRISTIANO, BUENO, PERO ESO PARA MAS ADELANTE... ¿ESTA BIEN? ¡AMEN!

Palabras textuales del senador.

Senador Espinoza dijo: “Mira estas fueron las cosas que más dividieron a los chilenos, yo sacaría de inmediato el tema del aborto, por ejemplo, eso permitiría recobrar las confianzas de todo mundo evangélico que votó en contra, las estadísticas dicen hoy que el 90% del mundo evangélico votó en contra de la Constitución por el tema del aborto, y son 4 millones de evangélicos en Chile, y miramos, y despreciamos a ese mundo tan importante de nuestra sociedad...” <https://www.youtube.com/watch?v=LELn4ejlBxA>

